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ご意見,ご要望,ご相談はこちらへ
　日本共産党金沢市議員団

金沢市役所７階
TEL：０７６－２２０－２４０７
akiyamashita1171@gmail.com

facebook           X           instagram

活動はこちらから

６月議会 ここに注目

►被災した宅地等の復旧支援
►被災した住宅の耐震改修等を支援
►被災した農業者、漁業者の経営安定を支援
►上下水道施設災害復旧費　　　　　　　　など

６月補正予算
一般会計 47億967万2000円
特別会計 67億8900万円 補正予算の概要

金沢市議会  山下あき 市政レポート

金沢市議会議員　山下あき

主な活動地域
十一屋(法島、西大桑、大桑町除く)、内川、泉野、長坂台、
富樫、泉、額、扇台、四十万、みどり、安原、三和、押野、
西南部、中村町、三馬、米泉、米丸、新神田

＜最近よく聞く曲＞
・Small girl ー Lee Young JI
・If You Call Me ー P1Harmony

1976年金沢生まれ
十一屋小・野田中・和光高
介護福祉士

１期２年目もがんばります
（市議員団控え室にて）

⾦沢市議会基本条例
第21条第２項
議会は、議長の選出に当たっては、そ
の職に就くことを希望する者に対し、
その所信を表明する場を設けることが
できる。

(運用)
所信表明会の設置の可否を議会運営委員
会で決定し、設置を可とした場合は、議
会活性化推進会議の座長の進行により所
信表明会を行う。所信表明の申出には５
名以上の推薦議員を必要とする。所信表
明会は非公開とする。

日本共産党市議員団では、誰でも所信表明
ができるよう推薦議員の要件の見直しと、
選出過程の公正・透明性を保つため所信表
明会の公開の検討を求めています。

今回、議会運営委員会で所信表明会の設置
が決まりました。森尾議員が所信表明の申
出書を提出しましたが、推薦議員が２名の
ため受理されませんでした。他議員からの
申出はなく、所信表明会は開催されないま
ま議場で選挙が行われました。

【議長選挙】

議長選出に係る所信表明会
について

森尾嘉昭(共産党)　 3票
喜多浩一(自民党)   33票
坂本泰広(自民党)　 1票 
　　　無効　　 　   1票



無償配布に防災備蓄を活用しているが、入替えがなければ
在庫が不足するという事態が生じていることや、ホームペ
ージでしか周知されていない状況には課題がある。防災備
蓄の活用だけでなく、生理用品購入費の予算化や、配布日
配布場所の拡充を求める。

子どもの医療費助成を18歳まで拡充を

生理用品の無償配布事業の拡充を

一般質問に立ちました
①⼦育て施策について
 ►次期かなざわ⼦育て夢プラン策定について
  ・アンケート調査結果から
 ►保育施設等の整備について
②⾦沢市の⼥性⽀援について
 ►困難な問題を抱える⼥性への⽀援に関する
  法律について
 ►⼥性相談⽀援員について
 ►⼥性安⼼⽣活⽀え合い⽀援事業について
  ・⽣理⽤品の無償配布について
③2025年度使⽤図書(中学校⽤)の採択について
 ►現状と課題について
 ►採択に関わる会議の公開について
④地⽅⾃治法改定案をめぐって
 地⽅⾃治法改定案における国の指⺬権について

質問項目

質問全⽂質問動画

①⼦育て施策について

18歳までの完全無償化まで４億８千万円でできることが明
らかになった。本市の一般会計予算規模は1,900億円余りあ
る。子どもの受療権を保障するためにも、医療費の助成制
度を18歳まで完全無償化、いま決断するときではないか。

山下

何らかの施策を行うためには、何らかの施策を削らなけれ
ばならない。子育て支援については多様な施策がある。
今年度新たに、こども家庭支援センター、拠点型子ども宅
食、児童クラブ新設等経費の助成拡充等取り組む。子ども
医療費の助成のさらなる拡充は現時点で考えていない。 市長

②⾦沢市の⼥性⽀援について

山下

今後は単なる生理用品の配布にとどまらない、困難を抱え
る女性の相談支援と合わせた事業として手続きの見直しを
含めて検討していく。 市長

�下あき さんさん�� �８� ２０２４年夏秋

金沢市は次期かなざ
わ子育て夢プランの
策定にあたり、市民
アンケート調査を行

いました。
子育て支援として「経済
的支援全般」を求める世
帯が７割を超え、自由記
載にはどの年齢層にも、
子どもの医療費助成の拡
充を求める声があがって
います。制度の拡充を引
き続き求めます。

「困難な問題を抱え
る女性への支援に関
する法律」が本年４
月施行されました。

女性の困難や生きづらさ
を個人だけの問題にとど
めず、社会の課題として
位置付け支援をすすめて
いくことになります。
支援に当たる職員の８割
が非正規雇用であるため
専門性に見合った処遇の
改善も求められます。



ご�⾒・ご��をお�せください

日時
７月24日
水曜日

10～12時

８月21日
水曜日

10～12時

９月25日
水曜日

10～12時

場所
交流ひろば
みのり2階

(若草町26ー７)

予約
（076)

220ー2407

メールでの
予約

問い合わせ

国が必要だと判断すれば、個別の法律に規定がなくても閣議決定で
自治体に指示を出し、国の関与を最大限抑制すべき自治事務にまで
指示を可能にする。ときの政府の恣意的判断によって地方自治を侵
害する改定地方自治は廃止をと求めるべきではないか？

なんでも
相談会

③2025年度使⽤図書(中学校⽤)の採択について
教職員の意見、保護者・住民の声は届いている？

選定委員会では、保護者や市民が教科書を見ることができる展示会
場で出された意見書についてほとんど触れられていない。教科書採
択において、現場の教職員や保護者・市民の意見が尊重されている
のか？

山下

教科書採択は、各教科の教員で構成する調査委員会、各学校の教員
で構成する研究委員会が調査研究して報告書を作成している。選定
委員会は、これらの調査研究結果や市民の意見、要望書を踏まえ審
議し報告書をまとめている。現場の教員の意見や保護者また市民の
声は反映されていると捉えている。 教育長

前回2020年の教科書採択における調査研究報告書、選定委員会の議
事録、教科書採択の教育委員会会議の議事録、展示会場で寄せられ
た意見、要望書は金沢市のホームページから見ることができます。
議事録、意見を見る限り、現場の先生の意見や市民の声が届いた採
択となっているのか疑問です。公正・透明性の確保と市民に開かれ
た採択会議を引き続き求めていきます。

④地⽅⾃治法改定案をめぐって
地方自治を侵害する改定地方自治法は廃止を

山下

法の運用にあたっては地方分権の原則のもと、国において具体の案
件ごとに適切な対応がされるものであり、制度の廃止について国に
求めるつもりはない。 市長

国民の安全に重大な影響を及ぼす事態と判断すれば、地方自治体に対し
て指示ができる「指示権」がなぜ必要なのか、改定の本当の狙いはどこ
にあるのか明確にするよう求めるべきだと考えます。必ず国が地方の意
思を尊重した運用をすると言えるのか、自治体の長としてもっと危機感
を持つべきではないでしょうか。

お困りごと、
相談ごとがあ
りましたら、
相談会以外で
もお受けして
います。
お気軽にご連
絡ください。

教科書採択の仕組み

教育委員会
選定委員会 調査委員会

研究委員会

市民の声使用する教科書
を決定する機関

非公開

大学教員
PTA協議会役員
中学校校長

など

諮問 依頼

答申 報告

現場教員

各学校

展示会場
学校での
意見

参考資料

※1940年代まで学校ごとに採択していた。高校では現在も学校ごとに採択している。
　海外では学校ごとの教科書採択が主流となっている。



マイナ保険証を取得していなくて
も安心して受診できるように
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ご�⾒・ご��をお�せください

討論・採決の動画
森尾(最終討論)
⼭下(意⾒書提案)

共同親権を導⼊する
改定⺠法の根本的な
⾒直しを求める意⾒書
提出理由説明⽂

　６月議会では、市長から提案された22件の議案すべて可決さ
れました。日本共産党市議員団は17件の議案に賛成し、３件に
反対しました。一般会計補正予算には、金沢港に関し２つの新し
い事業が計上されています。石川県が打ち出した「金沢港将来ビ
ジョン」では更なる巨額の税金を投じて進められようとしてお
り、その具体化に反対のため補正予算に反対しました。
　国への意見書は、９件中６件が全会一致で採択されました。日
本共産党が提案した「共同親権を導入する改定民法の根本的な見
直しを求める意見書」は賛成少数で否決されました。

市民福祉常任委員会

※賛否が分かれたものの⼀部を掲載６月定例月議会の審議結果

　６月定例月議会で「金沢市街地付近にお
ける本格的な大型犬ドッグランの開設」を
求める陳情書が提出され、委員会に付託さ
れました。
　大型犬ドッグラン設置のニーズや市街地
への設置が最良かどうかなど、調査と情報
が足りず賛否の判断が難しいため継続審査
を求めました。しかし賛成少数で継続審査
は否決されました。
　市街地でのドッグラン設置には、安全性
の保障や敷地の確保、周辺住民の理解が必
要です。現時点では市民の理解と合意が確
認できないため、採択では反対しました。
　委員会では、反対多数で不採択となりま
した。

ドッグランの開設を求める
陳情書について

　現行の健康保険証をなくさないで！と国
民や医療関係者などから声があがるなか
で、国は方針を変えず、現行の健康保険証
の発行を今年12月２日で終了させます。
　国民健康保険の加入者には、金沢市から
健康保険証に併せて加入者情報が７月下旬
に通知されます。
　マイナンバーカードを保有していない、
またはカード保有をしていても保険証を紐
づけしていない方でも、安心して病院にか
かれる仕組みと周知が必要です。現行の保
険証の存続を引き続き求めていきます。


